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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Concurso de Fotografía: Imágenes de la Biodiversidad 
Desde el 2010 se ha organizado un concurso fotográfico con los alumnos de la materia de Ecología de 
Poblaciones en la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM). Las fotografías participantes fueron tomadas en la salida de campo que se realizó a El Limón de 
Cuauchichinola que se encuentra en la Reserva de la Biosfera de Sierra de Huautla, en el estado de Morelos. 
Los estudiantes pasaron dos días en la Reserva, hospedándose en la Estación de Biología El Limón, 
administrada por el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC). Cada estudiante pudo 
participar con hasta tres fotografías tomadas durante su práctica de campo y podían incluir flora, fauna, las 
instalaciones de la Estación de Biología El Limón o los estudiantes mismos, así como el personal trabajando. 
Los integrantes del Cuerpo Académico de Ecología Evolutiva del CIByC fueron los encargados de evaluar las 
fotografías. En esta ocasión, los estudiantes captaron la esencia de la selva baja caducifolia talentosamente, 
rivalizando de originalidad y sensibilidad con su ojo y el objetivo de su cámara, debido a que es en la época 
seca que se revela como la discreta pero presente vida silvestre se adapta al medio ambiente. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Grégory Michael Charre). 
 
Conferencias organizadas por académicos del CIByC 
El cuerpo académico Ecología Educativa y la maestría en Biología Integrativa de la Biodiversidad y la 
Conservación del Centro de Investigación e Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), organiza una seri de conferencias con temas en evolución y 
conservación biológica dirigidos a los estudiantes. El pasado 22 de mayo se ofreció una plática sobre 
evolución del tamaño en abejorros en donde se exploraron hipótesis explicativas de selección sexual, y 
natural. La platica fue impartida por Raúl Cueva de la FES Iztacal, UNAM. Mientras que el 7 de marzo la 
conferencia estuvo a cargo de Gerardo Suzan de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, UNAM. En 
este se habló sobre el efecto de la fragmentación de hábitat en la prevalencia de enfermedades infecciosas en 
animales silvestres. 
El Caudillo de Morelos, p.10, (Marcela Osorio Beristain). 
 
Marcialidad 
El fin de semana en el Gimnasio-Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se 
disputó el Segundo Torneo de Ranqueo, donde participaron 65 competidores de la República. La competencia 
servirá para que la Federación Mexicana de Kendo (FMK) elija al representativo para eventos internacionales. 
Cabe destacar que la selección se definirá en septiembre, mes en el que se realizará el nacional de kendo. 
Allí se contabilizarán los puntos que realice cada participante y ya se conformará el representativo mexicano. 
En el evento estuvieron presente ochos asociaciones además de la asociación estatal y la de la UAEM. 
Compitieron deportistas de varios de estado, en los que destaca la presencia de Puebla,  Distrito Federal, 
Tlaxcala, Morelos y  competidores de la Universidad Nacional Autónoma de México. El evento fue organizado 
por la FMK, la Asociación del Estado de Morelos,la cual encabeza el sensei Salvador González y la Dirección 
de Deporte y Recreación de la UAEM, la cual apoyó el certamen y tuvo la colaboración del arquitecto Jorge 
Cuevas.  
El Caudillo de Morelos, p.16, (Diego Jiménez). 
 

Nacional: 
 
Piden clases presenciales 14 mil en oferta de la SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que, de 41 mil 406 espacios educativos que ofreció como 
parte del Programa Emergente de Matrícula en Educación Superior, se han registrado, hasta el momento, 15 
mil 583 estudiantes, por lo que aún quedan disponibles 25 mil 823 lugares, de los cuales, 21 mil 861, 84.6 por 
ciento, corresponde a la modalidad a distancia. La dependencia apuntó que de 15 mil 583 jóvenes interesados 
en estas opciones, 14 mil 550, es decir, 93.3 por ciento, se registró en la modalidad presencial y sólo mil 33 
alumnos, esto es, 6.6 por ciento, lo hizo en la opción a distancia. De esta forma, de los 25 mil 823 lugares 
vacantes, 21 mil 861 corresponden a la modalidad a distancia y sólo quedan disponibles 3 mil 962 sitios en la 
modalidad presencial. 
La Jornada, p.38, (Karina Avilés),  
Milenio, (Alejandro Madrigal),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef6a0d14 
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El Universal, (Nurith Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/registro-sep-
rechazados-939111.html , http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/mas-de-25-mil-lugares-
en-educacion-superior-sep-207952.html 
 
Exigen jóvenes en el IPN apertura de espacios para educación superior 
Integrantes del Movimiento de Estudiantes No Admitidos (Mena) en diversas universidades públicas realizaron 
una marcha por el campus de Zacatenco del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en demanda de que se abran 
más espacios en esa y otras casas de estudio de educación superior. Un centenar de estudiantes se 
movilizaron de la llamada Plaza Roja a la Dirección General del IPN, donde ante representantes politécnicos 
insistieron en que se dé atención al pliego petitorio que entregaron la semana pasada, el cual también fue 
dirigido a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y a la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso) 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

A la baja pobreza extrema en Morelos 
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) dio a conocer los resultados 
del estudio Medición de la Pobreza en México y las Entidades Federativas 2012, el cual arrojó que Morelos vio 
disminuido el número de personas en pobreza extrema. El Coneval califica la pobreza extrema como la 
situación de las personas cuyo ingreso económico es inferior al costo de la canasta alimentaria básica. De 
acuerdo con los datos del organismo, en 2010, se contaban 125 mil 400 morelenses, es decir, el 6.9 por 
ciento de la población en dicha condición; sin embargo, para 2012, las cifras descendieron a 117 mil 200 
personas (6.3 por ciento). El ente evaluador considera seis indicadores de carencia social: rezago educativo, 
acceso a los servicios de salud, acceso a la seguridad social, calidad y espacios de vivienda, acceso a 
servicios básicos de vivienda y acceso a la alimentación. En este sentido, el número de carencias sociales fue 
uno de los factores en el retroceso en la precariedad del ingreso de los morelenses, ya que el número 
promedio de personas con éstas en la entidad pasó de 3.7 a 3.6. 
Diario de Morelos, p.2, (Rodrigo Millán). 
 
Se modernizan servicios de Urgencia en hospital "Parres" 
El Hospital "Dr José G. Parres", en Cuernavaca, incorporó a sus servicios de urgencias una nueva Unidad de 
Choque y otra más de Dolor Torácico para atender de forma más oportuna a los pacientes que llegan con 
policontuciones con choque hipovolémico, traumatismo cráneo encefálico, complicaciones de diabetes 
mellitus, Infarto agudo de miocardio y evento vascular cerebral isquémico. Dado el incremento de la demanda 
de atención médica, y para brindar un servicio médico de calidad y calidez, la Secretaría de Salud colocó a la 
entrada principal del Área de Urgencias esta Unidad de Choque para el ingreso inmediato de los pacientes 
que así lo requieran, además de instalar una Unidad de Dolor Torácico. Vesta Richardson López Collada, 
secretaria de Salud, señaló que el dolor torácico es una de las causas más frecuentes de atención a pacientes 
en los servicios de urgencias, por lo que era importante reestructurar el área y sobre todo contar con una 
Unidad como esta para la atención de pacientes que presentan una emergencia cardiaca. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3070942.htm 
Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción). 
 
Más de 500 casos de dengue 
Se registran más de 500 casos de dengue en el municipio de Puente de Ixtla, informó el secretario nunicipal, 
Juan Carlos González Chávez, quien reveló que este lunes iniciaron con las fumigaciones para abatir el 
mosco transmisor del dengue. Entrevistado al respecto, reconoció que esta localidad ocupa el primer lugar de 
casos de dengue clásico y hemorrágico de la zona Sur, donde incluso la misma Secretaría de Salud la 
semana pasada dio a conocer que los municipios donde más se agrupan los casos son en 20 localidades, 
destacando Jiutepec, Emiliano zapata, Cuautla, Puente Ixtla y Axochiapan. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3070963.htm 
 

Nacional: 
 
En pobreza, 53.3 millones de mexicanos, informa el Coneval 
En México vive en pobreza 45.5 por ciento de la población, 53.3 millones de personas, 500 mil más que en 
2010, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en la 
presentación de los resultados de la Medición Multidimensional de la Pobreza 2012. Este porcentaje es menor 
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al que había en 2010, que ascendía a 46.1, aunque en el periodo que va de 2008 a 2012 la pobreza presentó 
un incremento de 3.8 millones, ya que se elevó de 49.5 a 53.3 millones, explicó Gonzalo Hernández Licona, 
secretario ejecutivo del organismo. Esta metodología de la pobreza, que es la oficial desde 2008, además del 
ingreso mide el acceso a la alimentación, a la salud, seguridad social, el rezago educativo, calidad de 
espacios en la vivienda y servicios básicos en la vivienda. 
La Jornada, p.7, (Angélica Enciso L.), 
La  Jornada Morelos, p.8, (La Jornada), 
El Universal, (Mariana León e Ixel González), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/80-de-la-
poblacion-pobre-o-en-riesgo-de-serlo-coneval-939140.html 
Milenio, (Reuters), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef11eaf3 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772084.html  
El Financiero, (Miriam de Regil / Marcela Ojeda Castilla / Zenyazen Flores / Antonio Sandoval), 
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/politicasociedad/25641-aumento-en-500000-personas-numero-de-
pobres-en-mexico.html 
 
PNUD: Devastación de bosques y selvas está asociada a políticas e incentivos 
El crecimiento urbano y el cambio en el uso del suelo en las grandes metrópolis y en los poblados inmersos 
en bosques y selvas provocan al año la pérdida de 150 mil hectáreas forestales en el país, destacó el director 
de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Jorge Rescala Pérez.  Ante tal pérdida, dijo, se ha establecido en 
el actual sexenio la ambiciosa meta de plantar un millón de hectáreas, pero el objetivo no es sólo plantar 
árboles, sino garantizar que lo que se plante sobreviva y se conserve. En entrevista con La Jornada, tras 
inaugurar el taller Oportunidades de cooperación internacional para fortalecer el monitoreo forestal en 
Mesoamérica, junto con representantes de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura (FAO) y 
del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), admitió que no se ha podido detener la 
deforestación, pero al menos se ha reducido 50 por ciento respecto de lo registrado entre 1990 y 2000, lapso 
en el cual la pérdida pasó de 354 mil hectáreas a 235 mil por año. 
La Jornada, p.37, (Elizabeth Velasco C. ). 

 
Internacional: 
 
Colombia, primer país en erradicar la ceguera de río 
La Organización Panamericana de la Salud (OPS) certificó el lunes a Colombia como el primer país del 
mundo en erradicar la enfermedad de la oncocercosis o ceguera de los ríos, causada por un parásito que 
afecta a la piel y los ojos. El subdirector de la OPS, José Teruel, le entregó al presidente de Colombia, Juan 
Manuel Santos, el certificado de verificación del cumplimiento de los requisitos de eliminación de la 
oncocercosis en una ceremonia a la que también asistió el ex presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, 
cuya fundación ha ayudado al combate de la enfermedad. La oncocercosis o ceguera de los ríos es una 
enfermedad parasitaria causada por el gusano Onchocerca volvulus, portado en Colombia por la llamada 
mosca negra, que prolifera en los ríos de corriente rápida y afecta principalmente a la piel y los ojos. 
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/colombia-primer-pais-en-
erradicar-la-ceguera-de-rio-8495.html 
 
Llama FAO a eliminar el uso de plaguicidas peligrosos 
La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) instó hoy a los países en 
vías de desarrollo a acelerar la eliminación de los plaguicidas altamente peligrosos después de la muerte de 
23 niños en la India por la ingestión de monocrotofos. La FAO llamó hoy la atención a los países sobre el uso 
de estos plaguicidas y recordó como en Bihar, en la India, 23 niños murieron tras consumir un almuerzo en la 
escuela contaminado con monocrotofos, un plaguicida considerado de gran peligrosidad. La FAO insiste 
también en que existe un Código Internacional de conducta para el manejo de plaguicidas, aprobado por los 
países miembros de ese organismo, que establece normas de conducta voluntarias para todas las entidades 
públicas y privadas involucradas en el manejo de plaguicidas 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefa3991a 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Quinto lugar en generación  de empleos 
Morelos pasó del lugar número 13 al cinco en materia de crecimiento y generación de empleos a nivel 
nacional en este año, informó ayer el secretario del Trabajo, José de Jesús Pérez Moreno. Detalló que en el 
marco del Programa para la Formalización del Empleo 2013 y un acuerdo firmado el pasado 22 de julio entre 
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el Presidente Enrique Peña Nieto y los gobernadores, se busca pasar a la base trabajadora formal a aquellos 
trabajadores que permanecen en la informalidad que en el país asciende a 28 millones de personas, es decir 
6 de cada 10, lo que limita los propios trabajadores acceder a mejores niveles de vida al no contar con acceso 
a seguridad social, vivienda, y jubilaciones dignas, entre otras desventajas. Este acuerdo pretende fortalecer 
el trabajo de los más de 35 mil 221 empleadores formales que existen en la entidad y que apuestan con su 
patrimonio al crecimiento y desarrollo económico de Morelos, y que representan el 84 por ciento de la oferta 
laboral del estado, acompañado de una inversión del orden de los 35 mil millones de pesos orientados a obras 
de infraestructura. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3070946.htm 
 
“Calcularán adeudo según el primer consumo real” 
Funcionarios de los planteles e instalaciones de la Universidad Autónoma de México (UNAM) negocian un 
convenio de pago con el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (Sapac). Después de que 
el director general del organismo descentralizado del Ayuntamiento capitalino, Remigio Álvarez Andrés, diera 
a conocer que el adeudo de la UNAM podría llegar a los 50 millones de pesos, fue el mismo funcionario quien 
informó que representantes de esa institución ya convinieron la regularización de su toma de agua. También 
se ha informado que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tiene un débito con el 
organismo que podría ascender a los 100 millones de pesos, después de que fueron detectadas tres tomas 
clandestinas en sus instalaciones, sin que hasta el momento se haya tenido un acercamiento, como el 
realizado por la UNAM. En el caso de la UNAM y sus instalaciones, el convenio a que se llegó, de acuerdo 
con el titular de Sapac, es que la cantidad que resulte por el primer consumo ya regularizado, se tomará como 
base para hacer el cálculo de lo que pudo haber consumido en los últimos cuatro años y el actual para 
conocer el monto exacto del adeudo. “Nosotros estamos abiertos a que en estos casos, como en otros que 
hemos detectado, se puedan regularizar, pues el sistema necesita un financiamiento que depende de lo que 
se cobra a los usuarios”, señaló Remigio Álvarez Andrés.  
Diario de Morelos, p.3, (Rogelio Ortega). 
 
Demandan adultos pensión alimentaria 
Un grupo de adultos mayores se manifestó en el Palacio de Gobierno en demanda de que el gobernador 
Graco Ramírez cumpla su compromiso de campaña de crear en el estado la pensión alimenticia. "No nos 
falles, Gobernador, nosotros te apoyamos, creímos en ti, ahora cumple", fue la expresión de los hombres y 
mujeres de la tercera edad. Fue la titular de Hacienda, Adriana Flores Garza, quien salió a atender a los 
"viejitos" y les explicó que será cumplida la promesa de campaña, pero señaló que se realizará un estudio 
técnico para apoyar a todas las personas que lo necesitan, aunque precisó que quienes reciban apoyo del 
programa "65 y Más" no podrán tener un doble beneficio. Los adultos mayores se presentaron en la sede del 
Gobierno del Estado, donde, con pancarta en mano, reclamaron se les apoye con la pensión alimenticia; 
además, aprovecharon para denunciar que la Secretaría de Desarrollo Social los trae dando vueltas para 
poder recibir el apoyo de "65 y Más". 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3070953.htm 
La Jornada Morelos, p.11, (Sin firma); Diario de Morelos, p.6, (Florencio Hernández) y La Unión de 
Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado 
 
Más de 500 derechohabientes del ISSSTE alcanzaron crédito hipotecario 
Más de 500 derechohabientes del ISSSTE radicados en Morelos fueron los beneficiados con un crédito 
hipotecario de los 24 mil que se rifaron el día de ayer mediante el Fondo de la Vivienda de este organismo. A 
través de un evento llevado a cabo en la ciudad de México y transmitido a todas las Delegaciones Estatales y 
Regionales del Instituto, el delegado en Morelos del ISSSTE, Guillermo del Valle Reyes, reconoció el esfuerzo 
que está haciendo FOVISSSTE para entregar recursos económicos, vía los créditos correspondientes, a los 
beneficiarios, quienes así podrán adquirir viviendas dignas y de calidad. Ante Valdemar Arista, presidente de 
la Canadevi Morelos, Basilides Nava Ariza, presidente colegiado de la FEDESSP y representante del 
Delegado del INFONAVIT, Rodrigo Moreno Mollo, jefe del Departamento de FOVISSSTE, ponderó: "El monto 
de los 24 mil créditos hipotecarios sorteados ronda una inversión institucional por 10 mil 600 millones de 
pesos, que permitirán cumplir con una de las metas del gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, de un 
México más incluyente y más próspero", apuntó. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3070943.htm 
La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma) y El Regional del Sur, 
(Sin firma). 
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Nacional: 
 
SHCP: Programas asistencialista, insuficientes contra pobreza 
Los programas asistencialistas contra la pobreza en las últimas tres décadas han sido insuficientes para 
combatir ese fenómeno social, afirmó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis 
Videgaray. En conferencia de prensa, el funcionario público asuguró que programas como Progresa y 
Oportunidades, pese a su éxito, han sido más instrumentos de contención que combare a la pobreza. 
El Universal, (Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/hacienda-pobreza-939007.html 
 
Reforma energética y hacendaria factores críticos para concretar inversiones: CCE 
Las reformas en materia hacendaria y energética, cuya discusión en las cámaras de representantes está 
programada en el segundo semestre del año, son el factor crítico para que el optimismo y las señales de 
interés por invertir en México se materialicen con dinero y empleos de por medio, indicó Gerardo Gutiérrez 
Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
Milenio, (Luis Moreno), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef08639d 
El Universal, (Karla Paulina Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/reformas-son-clave-para-invertir-cce-
104009.html 
 
Suspende BMV cotización de acciones de GEO 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) suspendió la cotización de las acciones emitidas por Corporación GEO, 
luego de que el 25 de julio pasado la compañía envió a la BMV un Aviso de Extemporaneidad, en el cual 
informó que publicará su reporte de resultados al segundo trimestre de 2013 el día 22 de agosto 2013 al cierre 
del mercado, y estableció las razones por las cuales se difería la entrega de tal información. Adicionalmente, 
el día de hoy se presentaron movimientos inusitados en la cotización de los valores representativos del capital 
de la emisora, identificados con clave de cotización “GEO B”, motivo por el cual, la Bolsa de Valores 
determinó suspender a las 9:26 horas la cotización de tales valores. 
Milenio, (Silvia Rodríguez) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/887f27653d92a456d96c429e19abeb21 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772017.html 
El Universal, (Noé Cruz Serrrano) 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/tienen-vivienderas-otro-lunes-negro-
104008.html 
 
Impacta crisis de vivienda resultado de Santander en México 
El Banco Santander en México realizó dotaciones por insolvencias de 326 millones de euros en el primer 
semestre del año, debido principalmente al impacto de las sociedades desarrolladoras de vivienda. El Grupo 
Santander presentó este martes los resultados de su segundo trimestre de 2013, y evaluó las operaciones de 
los primeros seis meses, en los que la filial mexicana reportó 441 millones de euros, un 24 por ciento menos 
que el primer semestre de 2012. El director financiero del Banco Santander, José Antonio Álvarez, reconoció 
que esa dotación de insolvencias impacta el resultado, "que no fue del todo mal" en el contexto de esas 
provisiones, pero "se espera sigan esa tendencia de generación de resultados". 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefa454c0 
 
Ajustan industriales a 2.5% crecimiento para México en 2013 
El sector industrial de México ajustó a la baja su estimación de crecimiento económico nacional para 2013, a 
2.5 por ciento, por debajo del 3.1 por ciento previsto por el gobierno federal, debido a las condiciones que 
presenta el país. El presidente de la Cámara Nacional de la Industrial de la Transformación (Canacintra), 
Rodrigo Alpízar, dijo que esta sector prefiere tener un pronóstico más cauteloso que las cifras oficiales, para 
evitar sorpresas al cierre del año. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef1fd112 
 
Inicia Profeco el plan “Regreso a clases” 
Desde ayer y hasta el 30 de agosto, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) aplicará el Programa 
de Verificación "Regreso a Clases y Escuelas Particulares 2013", para evitar prácticas comerciales abusivas 
que  perjudiquen a los padres de familia y estudiantes. El organismo menciona que realizará operativos de 
verificación a fabricantes e importadores, así como en puntos de venta directa de uniformes y artículos 
escolares y giros que ofrezcan equipos de cómputo, entre otros. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772008.html 
 
 

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/hacienda-pobreza-939007.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef08639d
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/reformas-son-clave-para-invertir-cce-104009.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/reformas-son-clave-para-invertir-cce-104009.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/887f27653d92a456d96c429e19abeb21
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772017.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/tienen-vivienderas-otro-lunes-negro-104008.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/tienen-vivienderas-otro-lunes-negro-104008.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefa454c0
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef1fd112
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772008.html
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Pega a siete puertos la crisis de cruceros 
La industria de los cruceros en México ha registrado una caída durante poco más de un año, pero el escenario 
es más complicado para siete destinos, pues acumulan entre 42 y 18 meses sin recibir una sola embarcación. 
De acuerdo con informes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), la situación más crítica se 
ve en Tampico, Tamaulipas, puerto que lleva tres años y medio sin ninguna actividad. 
Milenio, (Roberto Valdez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef8d48df 

 
POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Treinta ayuntamientos deben pagar más de 244 millones de pesos por laudos laborales 
Treinta ayuntamientos de Morelos están obligados a pagar de inmediato más de 244.6 millones de pesos por 
402 laudos laborales en etapa de ejecución, correspondientes a despidos registrados en los últimos 10 años, 
informó ayer el secretario del Trabajo, José de Jesús Pérez Moreno, al advertir que está en riesgo la 
permanencia en el cargo de los actuales alcaldes y miembros de los cabildos. Asimismo, confirmó que hay 18 
nuevos laudos laborales en ejecución por casi cuatro millones de pesos en contra de seis ayuntamientos y 
862 juicios laborales en proceso por un monto de más de 44.3 millones, ambos casos por despidos hechos 
por las actuales administraciones. Es decir, “parece ser que no hemos aprendido la lección” y “esto es la parte 
que nos preocupa”, apuntó. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia) y El Caudillo de Morelos, p.3, (Omar Ocampo); El 
Regional del Sur, p.3, (Roberto Heredia). 
 
Garantiza el Ayuntamiento de Cuernavaca mejora administrativa 
El Ayuntamiento de Cuernavaca garantizó una mejora administrativa con certeza jurídica, gracias a las 
opiniones y propuestas que los cuernavacences realizan al atender la convocatoria a los Foros de Consulta de 
Legislación Municipal. Con la finalidad de tener una participación de peritos en materia de legislación, el 
ayuntamiento realiza una serie de mesas de trabajo con participación de integrantes de diferentes Cabildos 
del estado, funcionarios públicos municipales, agrupaciones de profesionistas, instituciones educativas, 
organizaciones civiles, organismos empresariales y ciudadanos en general. Asimismo que el día7 de agosto, 
durante una sesión plenaria en la que se llevará a cabo el diálogo en torno al Desarrollo Social, se darán a 
conocer los resultados del trabajo realizado en las mesas de trabajo con la conferencia magistral del 
coordinador del Instituto Nacional para el federalismo y el Desarrollo Municipal, Antonio González Curi, en el 
auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.6, (Diego Jiménez). 
 
Vecinos: Soriana empezó a construir tienda en Cuernavaca antes de tener los permisos 
El comité técnico de impacto ambiental (CTIA) de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), del gobierno 
que encabeza el perredista Graco Luis Ramírez, otorgó el 9 de abril pasado el manifiesto de impacto 
ambiental (MIA) para la construcción y operación de la tienda Soriana ubicada en la colonia Las Palmas de 
esta ciudad. Los vecinos afectados con la construcción de esta tienda, en una superficie de 5 mil 10 metros, 
ubicada sobre la avenida Morelos Sur, número 1202, sostuvieron que el derribo de árboles en la zona, así 
como el inicio de la obra, fue en marzo, cuando la tienda ni siquiera contaba con el MIA. Noé Núñez González, 
director general de Gestión Ambiental, aseguró que el 14 de enero de este año recibieron ese requerimiento, 
que en primera revisión no fue aprobado, luego de que el CTIA (conformado por autoridades de Gestión 
Ambiental y representantes de la sociedad civil) hizo tres observaciones, pero una vez cumplidas se aprobó el 
MIA. Reconoció que luego de esa aprobación, Soriana tenía que conseguir la licencia de construcción en el 
ayuntamiento; sin embargo, de acuerdo con autoridades municipales, el permiso para la edificación se entregó 
el 11 de diciembre de 2012, nueve días después de que se autorizó el uso de suelo. 
La Jornada, p.13, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Comunidades purépechas se organizan contra los malos 
Ocho indígenas purépechas del municipio de Los Reyes, Michoacán, aseguraron ayer en conferencia de 
prensa: “Nosotros no somos policías comunitarios ni grupos de autodefensa. Somos indígenas, campesinos 
purépechas de cuatro comunidades de este municipio que nos hemos organizado para defendernos de las 
agresiones y de la extorsión de los ‘malos’ (el crimen organizado), que vinieron a exigirnos a nuestra 
comunidad 2 mil pesos por hectárea de cultivo en cada cosecha. En asamblea dijimos no, no vamos a pagar 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aef8d48df
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ni a colaborar”. Los indígenas manifestaron que por ello se presentaron ante los medios de comunicación con 
el rostro cubierto con paliacates rojos, con gorras, cachuchas o sombreros, para no ser reconocidos por temor 
a las represalias del narco. En el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, los indígenas 
sostuvieron: “Venimos a exigir justicia. Le pedimos al gobierno federal que haya más militares, más marinos y 
policías federales para que cuiden nuestra seguridad. Tenemos miedo, los niños han dejado de jugar, los 
hombres hemos dejado de trabajar y las mujeres están con nosotros hombro con hombro en la defensa de lo 
que es nuestro, de nuestras tierras”. 
La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas). 
La Crónica de Hoy, (Dennis García), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772104.html. 
 
Mayor autocensura en la prensa por temor a agresiones: ONU 
En México el nivel de autocensura de la prensa ha comenzado a aumentar por el temor a agresiones físicas, 
intimidaciones y asesinatos de que son víctimas los periodistas, pero también debido al “acoso judicial” que 
los poderes político y económico ejercen cuando se sienten vigilados. Así lo afirmó el relator especial de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU) sobre Libertad de Prensa y Expresión, Frank La Rue, quien en 
entrevista señaló que a pesar de algunos avances legales en México siguen cometiéndose gran cantidad de 
agresiones contra los comunicadores, la mayoría de las cuales únicamente son motivo de especulación, pero 
no de indagatorias profesionales. Un informe reciente del Centro Nacional de Comunicación Social indica que 
el sexenio de Felipe Calderón fue de los más letales para la prensa en la historia moderna del país, con 60 
asesinatos y 15 desapariciones forzadas. “México tiene uno de los índices de violencia contra periodistas más 
altos del mundo en países que no están en guerra. Siria, Irak y Afganistán, en su momento, por supuesto 
estaban peor, pero de las naciones que técnicamente no tienen un conflicto armado, México es de las grandes 
preocupaciones junto con Honduras, Chechenia, Egipto y Turquía, afirmó el relator especial de la ONU. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho). 
 
Urgen a sociedad proteger a sus periodistas 
Ante la violencia de la que han sido víctimas reporteros y medios de comunicación, es necesario considerar 
que una sociedad que no protege a sus periodistas es una sociedad que está desatendiendo peldaños en el 
termómetro de la calidad democrática, pues "no haya democracia sin periódicos y no hay periódicos sin 
democracia", Juan Manuel Calvo, subdirector del Periódico el País. Entrevistado luego de una conferencia 
que ofreció en el marco de la graduación del diplomado El Periodista Latinoamericano como agente y líder del 
Desarrollo, Calvo subrayó que es importante que todos los poderes protejan a las personas que son 
intermediarias en la sociedad. Debe protegerse, insistió a quienes, como los comunicadores, facilitan la 
diseminación del conocimiento "No pueden ser víctima de una guerra en donde lo único que están haciendo 
es cumplir con su deber. "Así que cualquier estado, cualquier sociedad que no proteja a las personas que 
hacen la información, se expone a reducir enormemente el campo de la democracia", reiteró. En el acto 
efectuado en el campus Santa Fé del Tecnológico de Monterrey, Juan Manuel Calvo dijo que ante la violencia, 
el periodista debe ser valiente en todos los sentidos, no sólo en esta situación tremenda en la que está. Eso, 
dijo es fácil decirlo y difícil hacerlo. 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/urgen-a-sociedad-proteger-a-sus-periodistas-
8496.html. 
 

 


